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■发布厅

座谈会上，韩正听取了上海机场
集团、民航华东地区管理局、民航华
东地区空管局关于浦东和虹桥机场
航班正常性工作和两大机场安全运
行保障工作的汇报。韩正说，要进一
步认识航空枢纽建设在全局工作中
的重要意义，航空枢纽是上海国际航
运中心建设的重要内容、是核心竞争
力的集中体现，是上海服务长三角、
服务国家战略的重要体现。浦东和
虹桥机场的运行管理，必须在确保安
全、提高航班准点率上下更大功夫。
安全是航空业的底线，必须贯穿于机
场的各项工作之中，分分秒秒都要守
牢安全底线。航班准点率是衡量服
务水平和质量的核心指标，机场、空
管、航空公司等各方面要在确保安全
的前提下，形成合力采取更加切实可
行、科学管用的工作举措，尽最大可
能提高准点率。

韩正强调，机场是服务的大平
台，航站楼建设必须始终立足提高服
务水平、提高运行效率，要以服务航
空公司高效运行、提高旅客满意度为
衡量标准，不断完善规划和建设方
案，切忌华而不实。要统筹兼顾机场

内外保障工作，机场内确保安全、提
高效率，机场外完善交通衔接和相关
服务功能，使各方旅客都能真切感受
上海航空枢纽服务品质的不断提升。

调研期间，市领导在浦东国际机
场察看了机场跑道建设，听取C919
客机试飞保障工作情况汇报。在机
场三期扩建主体工程卫星厅建设工
地，市领导详细了解工程规划建设
推进情况。卫星厅是航站楼服务功
能的延伸，主要为旅客提供候机、中
转服务。三期扩建工程计划 2019
建成投运，建成后浦东国际机场可
保障每年8000万人次进出港需求。
今年初，上海机场集团党委依托党
建联建，在机场平台上建起由民航
各相关单位共同参与的运行协同
管理委员会和协调指挥中心平台，
初步形成信息互通、资源共享、工作
联动的工作机制。市领导来到机场
运行控制中心，听取机场运管委、
协同指挥平台关于航班信息发布、
运行数据共享、地空协同配合等方
面工作汇报。

市委常委、市委秘书长诸葛宇
杰，副市长时光辉参加调研和座谈。

本报讯 市委副书记、市长应勇
昨天上午调研在沪外资研发中心并
主持召开座谈会，听取对上海进一步
优化营商环境、支持外资研发中心参
与上海科创中心建设的需求和建
议。应勇说，上海正按照习近平总书
记的指示要求，加快向具有全球影响
力的科技创新中心进军。外资研发中
心是深入参与上海科创中心建设的重
要力量，我们将进一步加大对外资研
发中心支持力度，努力在促进创新要
素跨境流动和全球配置、知识产权保
护和落地、服务外资研发活动等方面
取得新突破，推动外资研发中心在上
海科创中心建设中发挥更大作用。

截至今年8月，落户上海的外资
研发中心累计达416家，全国最多。
外资研发中心为上海集聚了大量的
创新资本、创新人才，外商投资企业
研发经费约占全市的一半，全市投资
1000万美元以上的外资研发中心有
120家，外资研发中心的研发人员超
过4万人。同时，外资研发中心能级
正不断提升，已有40家成为全球研
发中心。

昨天上午，应勇与市委常委、常
务副市长周波一行首先来到陶氏化
学上海研发中心，该中心是陶氏全球
最大的一体化研究中心，目前拥有
700位研发人员、80多个世界先进水
平实验室。市领导察看高通量配方、
聚氨酯工业应用和个人护理产品等
实验室，了解创新成果应用情况。陶
氏化学亚太区总裁麦健铭告诉市领
导，上海研发中心取得了超出预期的
成果，未来将会承接更多的全球业
务，不断做大做强。

作为全球最大的业务软件公司，
SAP于2003年在浦东成立了中国研
究院，目前已成为其在全球的第三大
研究院。市领导听取SAP及中国研
究院发展情况介绍，并察看运用大数
据、人工智能、物联网等技术打造的
智能制造、智慧交通、互联运输安全
等创新案例。

在随后召开的座谈会上，SAP中
国研究院、陶氏化学上海研发中心、
飞利浦照明研发中心、诺华（中国）医
学研究中心、联合利华全球研发（上
海）中心、美敦力中国研发中心、强生
中国研发中心与亚太创新中心、普华
永道上海创新中心负责人先后发言，
围绕政府开放科研项目合作、营造创
新环境、完善人才政策等方面提出意

见和建议。应勇认真聆听，并不时提
问，与大家讨论交流。

应勇感谢在沪外资企业和外资
研发中心为上海经济社会发展作出
的重要贡献，他说，上海作为中国最
大的经济中心城市和改革开放的前
沿，正按照中央要求，努力当好全国
改革开放排头兵、创新发展先行者，
为推动国家新一轮改革开放、加快构
建开放型经济新体制发挥应有作
用。欢迎更多的外资企业和外资研
发中心落户上海，在参与上海建设发
展中实现自身更大发展。

应勇说，当前，上海正加快建设
具有全球影响力的科技创新中心，这
既是一项国家战略，也是上海着力打
造的核心功能。建设科创中心，主体
是企业，核心是人才，在沪外资企业
和外资研发中心是重要力量。我们
将进一步营造有利于企业创新发展
的环境，让外资企业更好地发挥创新
主体作用，让外资研发中心更多地集
聚创新人才。我们将通过深入调研，
抓紧制定支持外资研发中心在沪更
好发展的若干意见，推动外资研发中
心更加深入、更加广泛地参与上海科
创中心建设。

应勇说，建设具有全球影响力的
科创中心，就要坚持全球视野、国际
标准，能吸引更多的外资企业、外资
研发中心落户，同时能配置更多的全
球创新资源，就是全球影响力的重要
体现。我们要努力在促进创新要素
跨境流动和全球配置上取得新突破，
帮助在沪外资研发中心增强全球资
源的配置能力，进一步提升竞争力；
要在知识产权保护和落地上取得新
突破，既要进一步完善司法保护发挥
主导作用的知识产权保护体制机制，
也要积极支持外资研发中心在沪形
成更多创新成果并落地应用。既要
重视基础研究、加大科技投入，鼓励
形成更多发明专利和科研成果，增强

“钱”变“纸”的能力，同时，更要提高
“纸”变“钱”的能力，推动更多创新成
果转化为现实生产力和产品；要在服
务外资研发活动上取得新突破，努力
为外资研发中心发展创造更好的环
境，特别是要继续优化人才政策，在
促进人才流动等方面采取更多便利
性举措。上海要择天下英才而用之，
让更多外籍人才来得了、待得住、用
得好、流得动，更好地为企业发展、为
上海科创中心建设贡献力量。

本报讯 市委、市政府昨天下午
召开上海市中央环保督察整改工作
领导小组扩大会议，市委副书记、市
长应勇强调，中央环保督察是加强生
态文明建设的重要制度性安排，做好
环保督察整改是重大政治任务、重大
民生工程。要坚决按照中央要求和
市委部署，紧紧咬住目标，全力以赴
抓好环保督察整改，确保全面、高质
量地完成整改任务，并着力落实好长
效管理机制，进一步提升上海环保工
作水平。

市委常委、常务副市长周波主持
会议，市委常委、市委秘书长诸葛宇
杰出席。副市长时光辉通报了环保
督察整改工作进展情况并部署下一
步工作。

应勇指出，前一阶段，各区、各
相关部门对照环保督察整改方案，
结合“五违四必”区域环境综合整
治、中小河道整治，有力有序推进环
保督察整改，取得明显成效：一批突
出问题得到整改；一批环保项目加
快推进；一批长效机制加快建立。
但在整改过程中，也有一些情况和
问题必须引起高度重视。当前，环
保督察整改进入冲刺阶段，要进一
步提高对环境保护和督察整改工作
重要性和紧迫性的认识，坚持“条条
有整改、件件有着落”，坚决打好环
保督察整改攻坚战。

应勇强调，必须咬住目标，全面、

高质量完成环保督察整改任务，该关
停整治的企业必须关停整治，该达标
排放的必须确保达标排放，后续要完
成的污水处理、垃圾处置等工程性措
施也要咬住节点目标，该开工的抓紧
开工，已开工的抓紧建设，工期比较
紧的要加快进度。既要全面完成整
改任务，又要坚持稳字当头，稳中求
进。必须严格标准，狠抓整改事项的
检查验收，所有的整改事项，必须整
治一项、核查一项、销项一项，决不能
出现“偷工减料”、做表面文章等情
况，一旦发现，要依法依规严肃问
责。对完成的整改事项，牵头单位要
逐个核查。中央环保督察组的整改
要求是底线，上海的整改标准只能更
高，核查销项要坚持高标准、严要
求，确保经得起“回头看”检查。必
须落实长效管理，坚决防止问题反
弹回潮，好的生态环境是长期严管
出来的，对这次环保督察发现的问
题，要扭住不放、一抓到底，同时要
举一反三。对完成的整改事项，各
责任单位要进一步落实长效管理机
制。要落实好《上海市环境保护督
察实施方案》，形成常态长效的环保
督察检查制度，通过定期、不定期督
察检查，多采取“四不两直”的督察
方式，即不发通知、不打招呼、不听
汇报、不用陪同和接待，直奔基层、
直插现场，进一步提高发现问题、解
决问题的能力。

韩正在上海机场集团调研时强调

坚守安全底线 不断提高准点率
应勇调研在沪外资研发中心并主持召开座谈会时表示

加大对外资研发中心的支持力度

市委书记韩正昨天上午在上海机场集团调研时强调，航空枢纽
是上海国际航运中心核心竞争力的集中体现，是上海服务长三角、服
务国家战略的重要体现。浦东和虹桥机场是服务的大平台，运行管
理必须以坚守安全底线、不断提高航班准点率为核心指标，建设保障
必须以更好服务航空公司、不断提高旅客满意度为根本目标，各方形
成合力打造更加安全便捷、运行高效的航空枢纽。

市委召开上海市中央环保督察整改工作领导小组会议

全力以赴抓好环保督察整改
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